

La Segunda Guerra Mundial

INTRODUCCION

La Segunda Guerra Mundial fue el conflicto armado más grande y sangriento de la historia mundial, en el que se enfrentaron las Potencias Aliadas y las Potencias del Eje, entre 1939 y 1945, en 4 frentes de guerra (Oriental, Occidental, Pacífico y Mediterráneo). Fuerzas armadas de más de setenta países de todos los continentes participaron en combates aéreos, navales y terrestres. Por efecto de la guerra murió alrededor del 2% de la población mundial de la época (unos 60 millones de personas), en su mayor parte civiles, a pesar de que hay versiones más pesimistas que dicen murieron aproximadamente 70 millones de personas, (61.000.000 de los aliados y 12.000.000 del eje). Como conflicto mundial comenzó el 1 de septiembre de 1939 (si bien algunos historiadores argumentan que en su frente asiático se declaró el 7 de julio de 1937) para acabar oficialmente el 2 de septiembre de 1945.

Aliados:	Eje:	Neutrales:
Unión Soviética (1939-1945)	Alemania Nazi (1939-1945)	España,
Gran Bretaña (1939-1945)	Austria (1939-1945)	Portugal
Estados Unidos (1941-1945)	Italia (1940-1943)	Suiza,
Francia Libre (1940-1945)	Japón (1941-1945)	Suecia,
China (1941-1945)	Rumania (1941-1944)	
Polonia (1939-1945)	Bulgaria (1941-1944)	
Canadá (1939-1945)	Hungría (1940-1944)	
Australia (1939-1945)	Libia (1941-1943)	
Nueva Zelanda (1939-1945)	Finlandia (1940-1943)	
Bélgica (1940-1945)	Francia de Vichy (1940-1944)	
Noruega (1940-1945)	Croacia (1941-1945)	
Dinamarca (1940-1945)	Eslovaquia (1941-1943)	
Países Bajos (1940-1945)	Tailandia (1941-1945)	
Grecia (1940-1945)		
India (1939-1945)		
Egipto (1940-1945)		
Checoslovaquia (1939-1945)		
Turquía (1943-1945)		
Israel (1940-1945)		
Sudáfrica (1939-1945)		
Yugoslavia (1940-1945)		
Mongolia (1941-1945)		
entre otros...		

ANTECEDENTES HISTÓRICOS.

Tras el Tratado de Versalles de 1919, Alemania se vio muy poco beneficiada con el final de la guerra, la gran pérdida de territorios y la pérdida de gran parte de sus fuerzas armadas, llevaron a Alemania a formar una ola de venganza contra sus enemigos. Tras el estallido de la crisis financiera de 1929, Alemania se ve en una crisis gigantesca, algo que la república del Weimar, como se llamaba Alemania en esa época, no supo contener, esto dio lugar a que líderes nacionalistas con una postura muy diferente a la presentada por el tratado de Versalles, llegaran al poder. En 1933, Adolf Hitler es elegido democráticamente canciller de Alemania, a los pocos meses Alemania se convierte en una dictadura firme, que rompe con las reglas impuestas por el tratado de Versalles, y hace crecer económicamente e industrialmente a Alemania, además de convertirla en una potencia militar capaz de rivalizar a potencias de esa época como la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas U.R.S.S. o el Imperio Británico. En 1936 se inicia la Guerra Civil Española a la que Hitler con sus aliados Benito Mussolini no dudan en intervenir para el bando de Francisco Franco, la guerra civil se extendió hasta 1939 y sirvió como ensayo militar para lo que vendría poco después.

En 1938, Hitler con la excusa de unificar los pueblos de habla germana, decide invadir pacíficamente Austria, y forma el Gran Tercer Reich.

En 1939, Alemania, invade Checoslovaquia, y conquista ese país, los aliados occidentales le dejan salirse con la suya. Hitler sabe que la potente industria checa trabajara para el Tercer Reich El mismo año Estados Unidos, acepto una ley de neutralidad, para no verse arrastrada nuevamente a un conflicto militar.

El 23 de agosto de 1939, una semana antes del inicio a la Invasión a Polonia, Hitler manda a su ministro de asuntos exteriores Von Ribbentrop quien firma un histórico tratado de no agresión y ayuda mutua con la Unión Soviética.

Ahora sin nada que temer de la Unión Soviética, ni Estados Unidos, Hitler lanza su campaña para aniquilar a Polonia, lo que Hitler consideraba la peor monstruosidad del tratado de Versalles.

CRISIS ECONÓMICA DE 1929.

- Causas económicas, político-ideológicas y sociales.
- Desarrollo de la guerra.

El comienzo de la guerra y la invasión alemana a Polonia:

El primero de Septiembre de 1939, las fuerzas alemanas invaden la Bahía de Danzing, Polonia. El 3 de Septiembre en cumplimiento del pacto mutuo, Inglaterra y Francia enviaban un ultimátum a Hitler.

Se solicitaba que los ejércitos alemanes cesaran los ataques y evacuaran todos los territorios conquistados.

El ataque no solo no se detuvo si no que se intensifico aún más.

Un fuerte avance de tanques apoyado por el bombardero estratégico de la aviación, arrolla todo a su paso.

En cumplimiento de lo pactado con Hitler, la Unión Soviética invade el Este de Polonia, el 17 de Septiembre.

El 27 de Septiembre cae la capital de Polonia, Varsovia.

En menos de un mes el ejército polaco es aniquilado.

Y así a veintiún años del final de la Primera Guerra Mundial, Alemania, Francia e Inglaterra se lanzan nuevamente a la guerra.

Europa comienza a arder...

La resistencia e importante actuación de Gran Bretaña:

Luego del combate aéreo de Inglaterra y la sorprendente victoria inglesa sobre los nazis. Gracias a la resistencia de Gran Bretaña Europa pudo tomar fuerza para poder contraatacar al Eje, Gran Bretaña fue uno de los países que más veces fue bombardeado por alemanes después de la batalla aérea de Inglaterra, la operación León Marino, la cual ofrecía invadir de forma aérea y marítima a gran Bretaña fue suspendida, tras la invasión a la Unión Soviética, llamada Operación Barbaroja. Tras el ingreso de la Unión soviética al bando aliado, Churchill, manda ayuda bélica a puntos claves como Leningrado, Moscú, Gran Bretaña cumplió un papel clave, en cuanto a las ayudas a la resistencia francesa y el Norte de África, tras duras batallas en norte de África como el Alamein o la Operación Crusader, lograron detener el avance de Rommel hacia el Cairo, en un punto estratégico clave, El Alamein, tras la derrota clave de Alemania, Rommel decide retroceder a Libia, tras el ingreso de USA a la guerra, la ayuda norteamericana al norte de África no tardó en llegar y sumada a la resistencia francesa y la ayuda bélica egipcia, Inglaterra y Estados Unidos liberan el norte de África,

específicamente Libia y Túnez y luego vendría el contraataque clave sobre Italia, la guerra en el norte de África había cesado, y sumado a las decisivas victorias rusas en Stalingrado y Kursk, la guerra cambiaba de rumbo.

La resistencia Francesa y la caída de París:

Esta resistencia es muy conocida ya que luego fallaría, es conocida como la operación relámpago, esta resistencia engloba además de Francia, Holanda, Dinamarca, Bélgica, Luxemburgo y Noruega. La resistencia oficialmente empieza en 1939 y terminaría momentáneamente con la derrota de estos países y la caída de la capital francesa, París en 1940, ya que Alemania tendría un gran éxito con su blitzkrieg y en pocos meses Francia sería derrocada, tras la derrota francesa, Alemania anexiona media Francia y la otra mitad sigue siendo libre, pero es un estado títere del Tercer Reich, que le dejara sus colonias en el norte de África, para que el ejército alemán avance por el norte de África sin problemas hasta la frontera con Egipto y vuelve a resurgir la resistencia francesa al mando del general Charles de Gaulle. La resistencia francesa tenía pequeños grupos de unos 100 o 150 hombres que andaban en conjunto por las calles de las ciudades de Francia muchas veces con enfrentamientos con las tropas alemanas, pero sin éxito. Así fue que en 1941, la situación en el norte de África empeoró y Rommel se encontraba muy cerca de Egipto, y todos los días llegaban barcos cargados desde Londres y Lisboa con soldados franceses dispuestos a luchar y ayuda a Gran Bretaña en el norte de África contra Alemania. Dicha resistencia fue clave, ayudo mucho en el norte de África, brindo grandes ayudas a los aliados en los desembarcos de Sicilia, Normandía y Marsella. La resistencia como tal existió hasta octubre de 1944, cuando París es recuperada por los aliados y Francia vuelve a ser un país bajo control aliado.

Situación a principios de 1941:

Para principio de 1941, el III Reich había ganado la guerra prácticamente.

Dominaba Checoslovaquia, Polonia, Noruega, Holanda, Bélgica, Dinamarca, Francia, Yugoslavia y Grecia.

Era aliado de Italia quien le ayudaba bélicamente y España que le ayudaba con materia prima.

Tenía alianzas militares con Rumania, Bulgaria, Hungría y Finlandia.

Suiza le proporcionaba oro y millones de dólares. Suecia le ayudaba con el hierro y metales.

También, tenía un tratado con Stalin, por el que se había repartido Polonia y estaba recibiendo de la URSS millones de toneladas de materias primas.

Además de poseer gracias a su victoria sobre Francia, todas las colonias de Francia en el Norte de África, como estados satélites.

La invasión alemana y el contraataque soviético:

Se le denomina así al intento fallido de Alemania comandada por Adolf Hitler y sus aliados Finlandia, Italia, Rumania y Bulgaria de atacar a la Unión Soviética, al comienzo de la guerra en junio de 1941, con la operación Barbarroja las cosas marchaban bien para la Alemania nazi, los pueblos y ciudades de la Unión soviética eran arrasados sin grandes problemas, la llegada del invierno ruso complicó el panorama para Hitler ya que en noviembre de 1941, Hitler decidió atacar Leningrado, un punto político clave para derrotar al comunismo de Stalin, tras sitiar Leningrado, los alemanes se ven obligados a instalarse en la ciudad, casi simultáneamente al sur Hitler ataca Odessa y Kiev, ambas

ciudades son tomadas sin problemas en pocas semanas, mientras Hitler sigue su avance por el sur, el 4º ejército alemán decide hacer una invasión sobre Moscú, la cual tras 3 meses de una dura batalla, Moscú no logra caer en manos alemanas y esto provoca la primera derrota alemana en la guerra costándole a Alemania un total de 300.000 vidas, Hitler hace su siguiente ataque más al sur de la URSS, tomando así ciudades claves como Sebastopol y Járkov, en julio de 1942, Hitler planea seguir su avance por el sur hasta llegar a Stalingrado, abastecerse y luego marchar nuevamente hacia Moscú, el avance alemán fue indetenible y al mando del 6º ejército alemán liderado por Von Paulas, para octubre de 1942 Stalingrado estaba al 90% bajo control alemán, solo quedaban focos de resistencia que no eran menos de 100.000 hombres que Alemania subestimó mucho, los francotiradores soviéticos causan decenas de bajas alemanas por día, los combates en Stalingrado se recrudecen hasta llegar al punto de tardar días en tomar un edificio o una calle, Stalin designa a Zhukov uno de sus mejores generales en la misión de contraatacar a los alemanes en Stalingrado, se preparan efectivos, armas, vehículos y combustible para montar la primera gran ofensiva soviética, más de 1.200.000 soldados participarían de la ofensiva, las fuerzas soviéticas atacan finalmente el 19 de Noviembre de 1942, utilizan una maniobra de pinza y rodean a las unidades aliadas de Alemania, estas unidades sin armamento ni nada que hacer se rinden ante los soviéticos, en solo unas horas, el 6º ejército alemán estaba encerrado en la ciudad de Stalingrado sin posibilidades de escapar, en pocas semanas, el ejército soviético entra en la ciudad y comienzan los combates, la ciudad sería reducida a cenizas, costándole la vida a cientos de miles de alemanes y millones de soviéticos, en Enero de 1943 los soviéticos entran al centro de la ciudad donde se producen duros combates finalmente el 2 de Febrero de 1943 se rinden los pocos hombres alemanes que seguían luchando, cerca de 90.000 alemanes fueron capturados, todos fueron mandados a los campos de trabajo de Siberia tras el final de la guerra solo 6.000 volverían a pisar Alemania, el 6º ejército alemán había iniciado su ataque con un total de 600.000 hombres, 500.000 murieron por hambre, frío, agotamiento, enfermedades, infecciones o por los enfrentamientos con los soviéticos, el resto fueron prisioneros, fue la aniquilación total del 6º ejército alemán, fue la derrota más dura que sufrirían los alemanes en el conflicto, pérdidas humanas irre recuperables y una victoria que destruía la moral alemana además de garantizar que terminaría la expansión alemana por territorio soviético, las pérdidas soviéticas en la batalla fueron de 1.000.000 de civiles muertos y 500.000 soldados soviéticos muertos. La batalla de Stalingrado puso el punto de inflexión en la guerra porque desde esta batalla en adelante los soviéticos pasarían a la ofensiva y los alemanes se verían obligados a resistir los ataques soviéticos algo que llevaría al inevitable proceso de debilitamiento militar y moral de Alemania.

Pearl Harbor y el contraataque Norteamericano en el Pacifico:

Todo empezó en 1941, cuando Japón comandados por el emperador Hirohito ataca la base militar de Pearl Harbor en el océano Pacífico, Pearl Harbor era para cualquier país un punto estratégico en Pacífico, después de la destrucción total de Pearl Harbor, EE.UU. ataca a Japón, con dura violencia, tanto fue así que se han librados muchísimos enfrentamientos marítimos como aéreos sobre el Pacífico, como el clásico ejemplo de la batalla aérea de Midway, en la cual Japón perdió oficialmente su primera batalla contra EE.UU. y 4 de sus portaaviones más importantes fueron hundidos en un lapso de 5 minutos, la guerra tubo un antes y un después cuando EE.UU. entro en el conflicto a pesar de que Estados Unidos poco ayudaba a Unión Soviética, cuando sus presidente Roosevelt se dio por enterado que la Unión Soviética estaba jugando sus últimas piezas en Stalingrado, envió algunos de sus mejores tanques y aviones a Stalingrado, que serían utilizados para el contraataque final soviético el 2 de enero de 1943, a finales de 1942 los estadounidenses recuperarían la Isla de Guadalcanal, e iniciarían la

batalla por la recuperación de las islas de Tarawa y Saipan donde los japoneses volverían a sufrir severas derrotas, finalmente en 1944 los estadounidenses ganarían el control de las Filipinas e Indonesia y el conflicto se acercaría a territorio japonés.

El Frente Oriental:

Fue el mayor teatro de la guerra en toda la historia, que se desarrolló en toda Europa del este (Checoslovaquia, Polonia, Unión Soviética, Rumania, Bulgaria, Hungría, Yugoslavia, Grecia, Austria), famoso por su ferocidad sin precedentes, la destrucción, deportaciones en masa, las brutales condiciones meteorológicas, y la inmensa pérdida de vidas por medio de las batallas, el hambre, las enfermedades y las masacres.

Se calcula que en la segunda guerra mundial murieron aproximadamente unas 70 millones de personas, y el frente oriental representa 43 millones de muertos en la guerra, lo cual es más de la mitad, del porcentaje total de víctimas, tanto civiles como militares.

El frente oriental es hoy en día considerado el más decisivo de la Segunda Guerra Mundial, ya que fue el principal componente para el fin de la Alemania Nazi. Las dos principales potencias beligerantes del frente fueron la Alemania Nazi y la Unión Soviética

El resultado final de este frente fue:

Destrucción total del Tercer Reich

División de Alemania

Surgimiento de la Unión Soviética como superpotencia en Armamento Militar, Tecnología e Industrialización

Aproximadamente 43 millones de muertos entre ambos bandos.

Según los cálculos actuales se estima que en el frente oriental murieron el 80% de los soldados alemanes que murieron en la guerra.

Bajas del frente:

Unión Soviética: 27.000.000 de muertos

Polonia: 6.775.000 de muertos

Alemania: 4.500.000 de muertos

Yugoslavia: 1.700.000 muertos

Rumania: 900.000 muertos

Hungría: 700.000 muertos

Austria: 525.000 muertos

Grecia: 500.000 muertos

Checoslovaquia: 400.000 muertos

Finlandia: 100.000 muertos

Bulgaria: 50.000 muertos

Batallas

Batallas y operaciones populares del frente oriental:

Batalla de Stalingrado

Batalla de Berlín

Batalla de Moscú

Batalla de Kursk

Batalla de Dnieper

Batalla de Smolensk

Batalla de Kiev

Batalla de Járkov IV

Sitio de Leningrado

Sitio de Budapest

Invasión de Yugoslavia

Invasión de Polonia

Guerra de Continuación
Guerra de Invierno
Operación Barbirroja
Operación Bagration
Ofensiva del Oder-Vístula

Ofensiva de Belgrado
Ofensiva de Praga
Invasión de Grecia (Operación Marita)
Levantamiento de Varsovia

Batalla de tanques en Kursk:

Junio de 1943. Los Alemanes preparan la última ofensiva a gran escala en el frente oriental. Con su mayor tonelaje y cañón esperan equiparar la potencia de los tanques rusos.

El lugar elegido, la saliente de Kursk. Allí se encontraba una gran concentración de ejércitos rusos. de un solo golpe se podría dar vuelta el curso de la guerra y pensar nuevamente en la victoria. El 1 de Julio se lanza la ofensiva desde el norte y el sur. Se produce la batalla de tanques más importantes en la historia, a pesar de que ambos bandos perdieron más de 1.000 tanques cada uno, los alemanes habían sufrido una derrota decisiva, estas pérdidas de blindados y equipos eran irrecuperables para los alemanes.

Guerra en el desierto:

En Febrero de 1941 las tropas expedicionarias alemanas arribaron al puerto de Trípoli en África del Norte, en apoyo de sus aliados los italianos.

En los primeros enfrentamientos con los ingleses, surge el teniente Rommel, teniente supremo de las fuerzas alemanas de la expedición de África.

El objetivo final de Rommel era llegar al canal de Suez para poder pasar a Oriente Medio. Se producen varias victorias de Rommel en el camino, como lo fueron la Batalla de Gazala o el éxito de operaciones como Brevity o Battleaxe, hasta que las tropas inglesas comandadas por Bernard Montgomery detienen el avance alemán en el Alamein, Egipto.

Rommel es derrotado 2 veces en el Alamein (en Julio y en Octubre de 1942), perdiendo numerosos tanques y más de 40.000 hombres. Rommel resiste en Tobruk el asedio de los británicos pero aun así la derrota fue inevitable.

Faltos de recursos humanos, combustible y armamento, los alemanes junto a sus aliados los italianos se ven obligados a emprender la retirada...

Invasión aliada a Italia:

En julio de 1943 fuerzas inglesas y norteamericanas desembarcaron en Sicilia. Paralelamente Benito Mussolini es derrocado.

Se destacan fuertes combates y los alemanes son obligados a replegarse al continente. En octubre los aliados reinician su ofensiva desembarcando en el sur de Italia. Continúan su marcha pero son detenidos en la región de Monte Casino, donde paracaidistas alemanes libran una heroica lucha pese a la superioridad de los aliados logran causarle muchísimas bajas. Los aliados intentan un desembarco en Anzio que estaba controlado por los alemanes.

No obstante el empuje aliado logra en junio de 1944 liberar Roma, los alemanes fijan su nueva línea defensiva en el norte de Italia.

El día D, el desembarco de Normandía:

Este hecho fue el definitivo para la caída del Eje.

Los alemanes habían transformado las costas francesas frente al canal de la Mancha en una verdadera fortaleza.

El 6 de Junio de 1944 las tropas aliadas comandadas por Eisenhower, desembarcaron en las costas francesas, dos encargadas de Estados Unidos (Utah y Omaha) dos encargadas por los británicos y franceses (Sword y Gold) y una encargada por los canadienses (Juno). La falta de decisión de los mandos alemanes en los primeros días de la invasión, permitió que los aliados transformaran sus cabezas de playa en conquistas efectivas de territorio.

Cuando los alemanes movilizaron sus reservas de tanques para cortar el avance, ya era demasiado tarde.

Se inició la definitiva liberación de Europa que luego se desencadenaría el último gran conflicto en el frente occidental antes de Berlín, la batalla de las Ardenas donde los alemanes contraatacaron a los estadounidenses pero sufrieron una grave derrota por varios errores estratégicos que conduciría a la definitiva caída de Alemania que sin sus aliados se desmoronaba...

La batalla de Berlín, El comienzo del final...

Alemania asediada desde aire por continuos y demolidores bombarderos aliados que aniquilaban sus ciudades e industrias, se encontraba a finales de 1944 al borde de la derrota. En su último intento de contraataque los alemanes centraron 250.000 hombres junto con nuevos y lujosos tanques Tiger I. No obstante la resistencia de los soviéticos y la falta de combustibles hizo que todo terminara en un desastre.

El inexorable avance soviético desde el este a partir de mediados de 1943 había llevado a los alemanes a pelear en su propio territorio.

El 23 Abril de 1945 los soviéticos habían rodeado Berlín, al mando del general Zhúkov se emprendía el asedio y Alemania resistía con las SS y las juventudes hitlerianas, pero no podían frenar el incontrolable avance soviético que en solo unos días había llegado al corazón de Berlín. El 30 de Abril de ese mismo año, los soviéticos toman el centro de Berlín y llegan al edificio de la cancillería alemana donde los soviéticos izaron su bandera como símbolo de la victoria, el mismo día Hitler se suicida según la teoría oficial de los aliados.

A pesar de la feroz resistencia de los defensores la ciudad es obligada a rendirse el 1 de Mayo. El 7 de mayo los altos mandos alemanes firman la rendición incondicional de Alemania ante EE.UU., Gran Bretaña y la Unión Soviética, por fin llegaría el fin de la guerra en Europa.

Bombas Nucleares el episodio final...

EE.UU. siguió el conflicto con Japón y hubo batallas muy populares como Iwo Jima y Okinawa donde los marines estadounidenses aniquilaron a las fuerzas japonesas, aunque Japón no bajaba los brazos y seguía en pie de lucha, tanto fue así que cuando en Mayo de 1945 Alemania se rindió, en Agosto Japón decidió bajar las armas y darse por vencido luego de enterarse el poder de las bombas atómicas,

lanzadas en Hiroshima el 6 de Agosto de 1945 y 3 días más tarde el 9 de Agosto Nagasaki luego de ese acontecimiento terrorífico, Japón se rindió oficialmente el 2 de septiembre de 1945 y el final de la guerra por fin llegaría...

CONFERENCIA DE TEHERÁN.

La **Conferencia de Teherán** fue una reunión que tuvo lugar entre el **28 de noviembre** y el **1 de diciembre** de **1943**, entre los dirigentes **Iósif Stalin**, **Winston Churchill** y **Franklin D. Roosevelt**, que formaban el bando de los **Aliados**. Constituye el máximo exponente de cooperación de los aliados en la **Segunda Guerra Mundial**.

Fue la primera **conferencia de la Segunda Guerra Mundial** entre los cuatro grandes (la **Unión Soviética**, los **Estados Unidos**, el **Reino Unido** y Francia) en la que Stalin estaba presente. Sucedió a la **Conferencia de El Cairo** y fue seguida por la **Conferencia de Yalta** y la **Conferencia de Potsdam**. El principal debate se centró en la apertura de un segundo frente en **Europa Occidental**.

Se corrió el rumor que los **fascistas** planeaban un atentado contra el **Presidente de los Estados Unidos**.

Principales conclusiones

1. El acuerdo se hizo afirmando que los **partisanos** de **Yugoslavia** debían recibir el apoyo de suministros, equipos y también de **comandos**.
 2. Se convino en que sería conveniente que **Turquía** debería entrar en guerra al lado de los Aliados antes de que finalizara el año.
 3. Si Turquía entraba en guerra, la Unión Soviética la apoyaría.
 4. Se tomó nota el **30 de noviembre** de que la **Operación Overlord** se pondría en marcha durante el mes de mayo de 1944, en relación con una operación contra el sur de **Francia**.
 5. Se convino en que los **Estados Mayores** de las tres potencias debían, a partir de entonces, mantenerse en estrecho contacto unos con otros.
 6. Gran Bretaña, Francia y los EE.UU. prometieron a Stalin que enviarían tropas a Europa Occidental. Se acordó que llegarían en la primavera de 1944.
 7. Ante la insistencia de Stalin, las fronteras **polacas** de la posguerra se determinarán a lo largo de los **ríos Oder y Neisse** y la **Línea Curzon**.
 8. Fue acordada provisionalmente la Organización de las Naciones Unidas (**ONU**).
 9. La Unión Soviética acordó declarar la guerra a **Japón** una vez que **Alemania** fuera derrotada.
-

CONFERENCIA DE YALTA.

La **Conferencia de Yalta** fue la reunión que mantuvieron durante la **Segunda Guerra Mundial** (del 4 al 11 de febrero de 1945) Joseph Stalin, Winston y **Franklin D. Roosevelt**, como jefes de gobierno de la **URSS**, del **Reino Unido** y de **Estados Unidos**, respectivamente. Suele considerarse como el comienzo de la **Guerra Fría**.

Fue la continuación de la serie de encuentros que empezaron con la **conferencia de Casablanca** de enero de 1943, y tuvo lugar en el antiguo palacio imperial en **Yalta (Crimea)**.

Los acuerdos de Yalta fueron polémicos incluso antes del encuentro final en **Potsdam**. Tras la muerte de Roosevelt, Churchill y él fueron acusados de no haber aceptado un control internacional sobre los países liberados por la URSS. Más aún, ningún otro gobierno fue consultado o le fueron notificadas las decisiones tomadas allí.

Decisiones de la Conferencia de Yalta

El acuerdo oficial estipulaba:

- La declaración de la Europa liberada, es decir, que ya no necesitaban seguir en Estado de guerra, permitiendo elecciones democráticas en todos los territorios liberados.
- Una conferencia en abril en San Francisco para organizar las **Naciones Unidas**. Se concibe la idea de un **Consejo de Seguridad** para la ONU, y se acuerda que **Ucrania** y **Bielorrusia** tengan escaños independientes en la ONU.
- El desarme, desmilitarización y partición de **Alemania**, que fue vista por las tres potencias como un "requisito para la futura paz y seguridad". Así, el país se dividiría en cuatro zonas, una para cada aliado y una para Francia.
- Indemnizaciones a pagar por Alemania por las "pérdidas que ha causado a las naciones aliadas en el curso de la guerra". Estas indemnizaciones podían salir de la riqueza nacional (maquinaria, barcos, participaciones en empresas alemanas, etc.), el suministro de bienes por un período a determinar, o el uso de mano de obra alemana. Estadounidenses y soviéticos acordaron una cifra de 20 mil millones de dólares de indemnización, mientras que los británicos no creyeron posible llegar a una cifra definitiva.
- La cuestión de los crímenes de guerra quedó pospuesta.
- **Polonia** tendría un "gobierno democrático extranjero provisional", para prepararla a "elecciones libres tan pronto como sea posible, basándose en el sufragio universal y el voto secreto".
- En **Yugoslavia** se llevaría a cabo un acuerdo que uniera los gobiernos monárquico y comunista.
- La URSS se comprometía a intervenir en la guerra con **Japón** antes de tres meses tras la rendición alemana. A cambio, se le daría la **isla de Sajalín** y las **islas Kuriles**, y varios privilegios.
- Las decisiones sobre las fronteras de **Italia** con Yugoslavia y **Austria** se pospusieron, así como las concernientes a las relaciones entre Yugoslavia y **Bulgaria** y otros temas.

Respecto al futuro de Alemania, la conferencia fue extremadamente ambigua. Los aliados sólo se comprometían a los citados desarme, desmilitarización y división, permitiendo así futuros cambios, y dando vía libre para que cada una de las partes lo interpretara a su gusto. Sin embargo, Alemania fue dividida en cuatro sectores, uno para cada aliado, para evitar un nuevo resurgir del movimiento nazi. En Alemania bajo el consejo aliado nació el nuevo organismo de naciones unidas que reemplazaría a la antigua **SDN** (Sociedad de Naciones), la actual Organización de Naciones Unidas (**ONU**)

CONFERENCIA DE POTSDAM.

La **conferencia de Potsdam** fue una reunión llevada a cabo en **Potsdam, Alemania** (cerca de **Berlín**) entre el **17 de julio** y el agosto de **1945** y que tuvo lugar en el **Palacio Cecilienhof**. Los participantes fueron la **Unión Soviética**, el **Reino Unido** y **Estados Unidos**, los más poderosos de **los aliados** que derrotaron a las potencias del **Eje** en la **Segunda Guerra Mundial**. Los jefes de gobierno de estas tres naciones eran el secretario general del **Partido Comunista de la Unión Soviética**, **Iósif Stalin**, el **primer ministro Winston Churchill** (posteriormente **Clement Attlee**) y el presidente **Harry S. Truman**, respectivamente.

Stalin, Churchill y Truman (así como **Clement Attlee**, que sucedió a Churchill tras ganar las elecciones de 1945) habían acordado decidir cómo administrarían Alemania, que se había rendido incondicionalmente nueve semanas antes, el **8 de mayo**. Los objetivos de la conferencia también incluían el establecimiento de un orden de **posguerra**, asuntos relacionados con tratados de paz y el estudio de los efectos de la guerra.

Acuerdos de la conferencia

- La devolución de todos los territorios europeos anexionados por la **Alemania nazi** desde **1938** y la separación de **Austria**.
- Objetivos durante la ocupación aliada de Alemania: **desmilitarización, desnazificación, democratización** y descartelización.
- El **acuerdo de Potsdam**, establecía la división de **Alemania** y **Austria** en cuatro zonas de ocupación (ya acordada en la **conferencia de Yalta**), y una división similar de **Berlín** y **Viena**.
- La persecución de los **criminales de guerra nazis**.
- El establecimiento temporal de la **línea Oder-Neisse**, que sería la frontera del territorio administrado por el gobierno de **Polonia** (la frontera final entre Alemania y **Polonia** hubiera sido discutida en una conferencia de paz final).
- El reasentamiento de «forma humana y ordenada» de las minorías alemanas de «**Polonia, Hungría y Checoslovaquia**» dentro de las nuevas fronteras establecidas para **Alemania** y **Austria**.
- Acuerdo para la **reconstrucción**. Los aliados estimaron sus pérdidas en 200 mil millones de dólares. **Alemania** fue obligada a pagar únicamente 20 mil millones en productos industriales y mano de obra. Sin embargo, la **Guerra Fría** evitó que se pagara esta deuda.
- La declaración de Potsdam, la cual subrayó los términos de la rendición para **Japón**.
- El resto de los asuntos debían tratarse en una conferencia de paz final tan pronto como fuera posible.
- **Stalin** inicialmente quería la ruptura de toda relación con el gobierno de Franco. Finalmente se llegó al acuerdo que Estados Unidos, la URSS e Inglaterra se opusieron a la entrada de España en la Organización de Naciones Unidas.
- Esto llevaría más tarde a un mundo bipolar en la **Guerra Fría**, donde por primera vez el **comunismo** y el capitalismo se separaron de una forma física.
- Ultimátum a **Japón** que debía rendirse sin condiciones

LA BOMBA ATÓMICA Y SUS EFECTOS.

En 6 de agosto de 1945 fecha en la que es lanzada la bomba atómica en la ciudad de Hiroshima, la cual está situada en la isla japonesa de Honshu. En el momento de ser lanzada la bomba esta ciudad se oscureció, la tierra tembló y en poco tiempo los muertos fueron la cuarta parte de la población total de

esta ciudad japonesa aproximadamente unas 150.000 mil personas.

La explosión de la bomba atómica elevó la temperatura decenas de miles de grados hasta fundir prácticamente todo tipo de material, incluida la arcilla. El huracán generado por esta energía liberada que evolucionó en dos oleadas, con sentido contrario alcanzó los 1.500 kilómetros por hora de velocidad.

Consecuencias a largo plazo de la bomba atómica es que después de ser utilizada en 1945 por estados unidos en la 2ª guerra mundial se hicieron nuevas investigaciones sobre radioactividad las cuales podrían ser ventajosas para el uso del ser humano. Las consecuencias a largo plazo es que se pudieron crear armas más poderosas y más destructoras podían ser armas mortales estas eran no de personas si no de poblados enteros de personas las cuales fallecían con la explosión de esta.

El efecto que tiene la radioactividad sobre el ser humano puede llegar a morir en horas o un par de semanas o a lo más lejanos unos meses si este no sobrevive en un caso particular si el paciente logra a recuperarse sus expectativas de vida son acortadas. Causas de la radiación en el ser humano Náuseas, vómitos, convulsiones, delirios, dolores de cabeza, diarrea perdida de pelo, perdida de dentadura, reducción de los glóbulos rojo en la sangre, reducción de glóbulos blancos en la sangre, daño al conducto gastrointestinal, perdida de la mucosa de los intestinos, hemorragias, esterilidad, infecciones bacterianas, cáncer, leucemia, cataratas, daño genéticos, mutaciones genéticas, niños anormales, daño cerebral, daños al sistema nervioso, cambio de color de pelo a gris.

La bomba Little Boy pesaba 4500 Kg y medía 71 cm de diámetro por 3 metros de largo. Era del tipo "cañón" en la cual una pieza de Uranio-235 era disparada contra otra pieza en forma de taza produciendo la reacción en cadena.

CONSECUENCIAS DE LA GUERRA

Las víctimas:

El número de muertos (según las cifras más aceptadas) llegó a 50 millones. A esta pavorosa cifra hay que sumar las perturbaciones de los prisioneros, las secuelas de los campos de concentración, la desorganización familiar, el hambre y el esfuerzo de adaptación de los soldados vueltos a la vida civil.

La destrucción:

Desaparecieron ciudades, vías férreas, carreteras, puentes y **plantas** industriales, así como se afectaron los campos más fértiles.

Los vencidos:

Alemania debió aceptar la rendición incondicional y los aliados dividieron su territorio en cuatro zonas de ocupación (norteamericana, inglesa, francesa y soviética). La ciudad de Berlín, situada en la zona rusa, también fue dividida en cuatro zonas de ocupación. El tratado de paz firmado entre los E.E.U.U. y algunos de sus aliados con el **Japón**, no fue suscripto por la U.R.S.S.

Alemania sufrió el desmantelamiento de su aparato industrial.

Los cambios territoriales:

Austria y Checoslovaquia recuperaron su autonomía. La **frontera** polaca siguió la línea del Order-Neisse; en consecuencia, **Alemania** perdió la Prusia Oriental y los territorios ubicados al este de dicha línea. Los aliados de Alemania (Bulgaria, Hungría, Rumania y Finlandia) firmaron **tratados** de paz con los aliados, imponiéndose las condiciones dictadas por los soviéticos que ocupaban esos países.

Italia perdió su imperio colonial; Trieste fue entregada a una comisión internacional, en tanto que la Venecia Julia pasó a manos de Yugoslavia. Japón perdió sus conquistas. **China** recuperó Formosa, y la U.R.S.S., Salajín. Los E.E.U.U., por su parte, ocuparon posiciones estratégicas en el Pacífico, y Corea quedó ocupada por fuerzas norteamericanas y soviéticas.

Los cambios políticos:

Europa perdió el **poder** global que conservaba de la **guerra**. Nació una "bipolaridad" del poder encarnado por dos superpotencias: E.E.U.U. y U.R.S.S. Algunas monarquías cedieron paso a regímenes republicanos: tales los casos de **Italia**, Yugoslavia, Albania, Rumania y Bulgaria. El "mundo comunista" extendió su influencia sobre **Europa** Oriental y los Balcanes. Se planteó un nuevo **conflicto** ideológico: por un lado los comunistas y, por otro, las democracias occidentales. Nació la "era nuclear" y, paulatinamente, fue imponiéndose un nuevo "**equilibrio** del terror".

La **Naciones Unidas**: un instrumento creado para servir la paz internacional

Las divergencias y los diferentes puntos de vista entre las naciones no impidieron buscar una fórmula de compromiso que analizara las relaciones entre los países.

Cuando culminaba la guerra (ya próximas a ser derrotadas las potencias del Eje), los aliados determinaron integrar un organismo internacional para afianzar la paz y la colaboración entre las naciones.

Esta nueva **organización** venía a reemplazar a la malograda **Sociedad** de las Naciones, surgida luego de la Primera Guerra Mundial. Las bases de esta entidad internacional se elaboraron en la **Conferencia** realizada en Dumbarton Oaks (E.E.U.U.) entre agosto y octubre de 1944 con la presencia de delegados de los E.E.U.U., la U.R.S.S., **Francia**, Gran Bretaña y China.

La **carta** de la Organización de las Naciones Unidas (O.N.U.) fue redactada en San Francisco, por los representantes de 50 naciones, entre abril y junio de 1945. La **constitución** oficial se produjo al firmarse **la Carta**, el 24 de octubre del mismo año.

<http://www.taringa.net/posts/info/3376660/Segunda-Guerra-Mundial-Resumen-para-conocer-mas-del-hecho.html>

http://es.wikipedia.org/wiki/Conferencia_de_Teher%C3%A1n

http://es.wikipedia.org/wiki/Conferencia_de_Yalta

http://es.wikipedia.org/wiki/Conferencia_de_Potsdam

<http://www.monografias.com/trabajos/conseguemun/conseguemun.shtml>